

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Le 28 juin 2023

Pour mieux affronter les chocs multiples, AFRITAC Sud adopte un programme d'action plus diversifié

Le Comité d'orientation (CO) du Centre régional d'assistance technique du Fonds monétaire international pour l'Afrique australe (AFRITAC Sud) s'est réuni les 19 et 20 juin 2023 à Moroni (Comores), sous la présidence de M. Ahmed Ali Bazi, ministre de l'économie de l'Union des Comores, assurant l'intérim du ministre des finances, du budget et du secteur bancaire.

Dans son allocution d'ouverture, assurant l'intérim et s'exprimant au nom du Président de l'Union des Comores, Mme Loub Yacout Zaidou, ministre de la santé, a souligné l'importance de satisfaire les besoins des pays membres du FMI en matière de développement des capacités, tout en adaptant ce dernier aux spécificités des pays membres. Mme Zaidou et M. Bazi ont également accueilli favorablement la nouvelle stratégie du FMI pour les États fragiles ou en situation de conflit, qui a été appliquée dans la conception de la Facilité élargie de crédit de l'Union des Comores, récemment approuvée par le FMI. Ils ont également loué le soutien d'AFRITAC Sud dans la mise en œuvre des réformes clés convenues dans le programme, telles que l'administration fiscale et la réforme du secteur financier, et dans l'ajustement du soutien à la capacité d'absorption.

À l'issue de la réunion, M. Ahmed Ali Bazi, président du comité d'orientation, a fait la déclaration suivante :

"Les membres du Comité ont noté les principales réalisations enregistrées dans les 13 pays membres d'AFRITAC Sud au cours de la phase II (du 1er août 2017 au 30 avril 2023), et ce dans un contexte de chocs multiples. Ils ont salué la rapidité avec laquelle AFRITAC Sud a répondu à la demande d'assistance technique et de formation pour soutenir les mesures d'action publiques face à ces chocs, ainsi que le changement rapide des modalités de mise en œuvre afin d'éviter les interruptions dans le soutien. Le Comité se prépare à étudier la Stratégie de développement des capacités (DC) révisée du FMI.

"Le Comité a salué le programme de travail mis en œuvre au cours de l'exercice 2023 (EF23) et le retour rapide à une prestation en présentiel accrue. Il a approuvé le plan et le budget de développement des capacités pour l'exercice 24 qui reprennent les travaux dans les domaines budgétaires, monétaires, financiers et statistiques traditionnels, tout en intensifiant et en intégrant les travaux sur le climat, la gouvernance, la parité hommes-femmes et la numérisation. Compte tenu de l'importance des défis liés à la dette et aux finances publiques, le Comité a approuvé l'idée de diversifier davantage le programme de renforcement des capacités. Cette diversification se fera par la mise en place d'un axe de travail sur les statistiques des finances publiques dont les activités se

dérouleront en étroite collaboration avec les experts d'AFRITAC Sud en matière de gestion des finances publiques, de gestion de la dette et de statistiques de comptabilité nationale.

"Le Comité a noté la situation financière d'AFRITAC Sud. Il a remercié l'Union européenne, l'Allemagne, la Suisse, Maurice et le Botswana pour leurs contributions anticipées à la phase III. Parallèlement, il s'est inquiété de l'important déficit de financement pour la phase III (1er mai 2023-30 avril 2028) et a exhorté tous les partenaires de développement intéressés par le renforcement des capacités macroéconomiques en Afrique subsaharienne à y contribuer, étant donné que la région est confrontée à d'importants défis macroéconomiques et structurels. Le Comité a encouragé les pays membres à verser rapidement leurs contributions afin de démontrer que le développement des capacités assuré par le Centre est bien le leur. Le Comité a convenu que les investissements dans le développement des capacités dans les domaines de travail d'AFRITAC Sud sont essentiels pour renforcer la résilience dans un monde plus enclin aux chocs et pour jeter les bases d'une croissance plus élevée".

Le Comité d'orientation de juin 2023 a réuni des représentants suivants : Afrique du Sud, Angola, Botswana, Comores, Eswatini, Lesotho, Madagascar, Maurice, Mozambique, Namibie, Seychelles, Zambie et Zimbabwe, des représentants des partenaires contributeurs (l'Union européenne et l'Allemagne), ainsi que ceux de la Chine, La Banque africaine de développement, la Banque européenne d'investissement, du Foreign, Commonwealth and Development Office du Royaume-Uni, la Communauté de développement de l'Afrique australe, l'Institut monétaire du COMESA, et des représentants des ministères des administrations fiscales et des bureaux de statistiques de plusieurs pays membres de l'AFS.

Le Comité a remercié le gouvernement des Comores pour son accueil chaleureux et l'excellente organisation de la réunion.